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UEPAL
MEMORIA DE ACTIVIDADES

Actos a los que ha asistido UEPAL:

Martes 17 de mayo
CONCENTRACIÓN ASAJA ALICANTE TRASVASE 

Jueves 19 de mayo
ACTO PRESENTACIÓN VERSIÓN PRELIMINAR DEL PLAN DE MOVILIDAD METROPOLITANO DEL 
ÁREA DE ALICANTE-ELCHE (PMOME)

Jueves 19 de mayo
PROGRAMA ONDA CERO TRATADO ELCHE CON AESEC

Jueves 26 de mayo
ASAMBLEA AEFA 2022

Jueves 26 de mayo
COMITÉ EJECUTIVO CEV EN VALENCIA

Viernes 27 de mayo
JUNTA DIRECTIVA CEV ALICANTE TRASVASE TAJO SEGURA

Viernes 27 de mayo
VI PREMIOS EMPRESAS INSPIRADORAS JOVEMPA

Lunes 30 de mayo
CONSEJO ECONÓMICO Y SOCIAL DIPUTACIÓN DE ALICANTE
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UEPAL
MEMORIA DE ACTIVIDADES

Actos a los que ha asistido UEPAL:

Viernes 3 de junio
DESAYUNO CON FÁTIMA BAÑEZ CON AEPA

Viernes 3 de junio
DESAYUNO CON CUCA GAMARRA

Viernes 3 de junio
JORNADA CEV ALICANTE. LA CADENA AGROALIMENTARIA VALENCIANA. UN SECTOR ESENCIAL

Viernes 3 de junio
35 ASAMBLEA GENERAL DE ASAJA ALICANTE

Jueves 9 de junio
MESA TRABAJO UEPAL “EFECTOS SOCIOECONÓMICOS TRAS LA PANDEMIA EN EL ÁMBITO RURAL” 
EN ALGUEÑA

Viernes 10 de junio
JUNTA DIRECTIVA CEV ALICANTE Y VISITA AL PUERTO DE ALICANTE

Miércoles 15 de junio
PREMIOS CONSEJO SOCIAL UMH EN ELCHE

Jueves 16 de junio
ASAMBLEA GENERAL CEV EN VALENCIA
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UEPAL
MEMORIA DE ACTIVIDADES
Actos a los que ha asistido UEPAL:

Viernes 17 de junio
ASAMBLEA HOSBEC EN BENIDORM

Martes 28 de junio
PROCLAMACIÓN PRESIDENTE CÁMARA DE COMERCIO DE ALICANTE

Miércoles 9 noviembre
 JUNTA EXTRAORDINARIA DOP VINOS ALICANTE
 
 III GALA EMPRESAS CENTENARIAS

 Lunes 28 de noviembre
 JUNTA TERRITORIAL IBERMUTUA

Martes 29 de noviembre
 ACTO INAUGURAL NUEVO DIARIO DIGITAL TODOALICANTE

Jueves 1 de diciembre
 JUNTA DIRECTIVA CEV ALICANTE
 
Jueves 1 de diciembre
 NOCHE DE LA ECONOMÍA ALICANTINA DE LA CÁMARA DE COMERCIO DE ALICANTE
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REUNIONES ÓRGANOS DE 
GOBIERNO UEPAL

18

COMITÉ EJECUTIVO, JUNTA DIRECTIVA Y ASAMBLEA EN IFA.-11 mayo 
2022



REUNIONES ÓRGANOS DE 
GOBIERNO UEPAL

19

COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA EN ESCUELA DE CATAS.-10 
octubre 2022



REUNIONES ÓRGANOS DE 
GOBIERNO UEPAL

20

COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA UEPAL EN ATLÁNTICA AGRÍCOLA 
VILLENA.-17 enero 2023



REUNIONES ÓRGANOS DE 
GOBIERNO UEPAL

21

ASAMBLEA ELECTORAL UEPAL.-1 febrero 2023



REUNIONES ÓRGANOS DE 
GOBIERNO UEPAL

22

ASAMBLEA ELECTORAL UEPAL.-1 febrero 2023



REUNIONES ÓRGANOS DE 
GOBIERNO UEPAL

23

COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA UEPAL EN COMUNIDAD DE 
REGANTES RIEGOS DE LEVANTE MARGEN DERECHA DEL RÍO SEGURA.-21 

febrero 2023



REUNIONES ÓRGANOS DE 
GOBIERNO UEPAL

24

COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA UEPAL EN CÁMARA DE 
COMERCIO DE ALCOY.-22 marzo 2023



REUNIONES ÓRGANOS DE 
GOBIERNO UEPAL

25

COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA UEPAL Y PRESENTACIÓN 
PROYECTO SOBRE RUEDAS EN HOTEL ROBER PALAS EN L,ALBIR.-12 abril 

2023



MEMORIA EXPLICATIVA V FOROS  UNIÓN 

EMPRESARIAL PROVINCIA ALICANTE 

 

FORO “Reforma Laboral: Impacto y Aplicación del 

Contrato de Fijo Discontinuo” 

 

Fecha: 18 mayo 2023 

 

Lugar: SALONES PRINCESA (Elda) 

 

Ponentes: 

• Juan José Hernández, Vicepresidente UEPAL 
• Vicente Cantó, Jefe Inspección de Trabajo en la 

Delegación Territorial de Alicante 

• Carmen Palomar, Secretaría General CCOO 
Vinalopó 

• Ismael Senent, Secretario General UGT Vinalopó 
• María Antonia Oliva, Presidenta del Colegio de 

Graduados Sociales de Alicante 
• Marian Cano, Presidenta AVECAL 

Moderador: 

• Daniel Zahonero, Presidente del Círculo de 
Empresarios del Medio Vinalopó 

Desarrollo:  

 

Los empresarios reclaman a Trabajo claridad y 
flexibilidad en los conceptos de aplicación del contrato 



fijo-discontinuo para la realidad de pymes y 
micropymes 

El sector del calzado considera que la aplicación de la 
reforma laboral no se ajusta a todos los procesos 

productivos de muchos sectores de la provincia de 
Alicante 

Empresas y sindicatos han coincidido en la validez de la 
última reforma laboral para lograr una mayor estabilidad en 
el empleo y una regulación de la figura del trabajador 
eventual, pero los representantes empresariales han 
coincidido en la necesidad de aclarar conceptos y criterios de 
aplicación por parte de la Inspección de Trabajo, 

especialmente para las pymes y micropymes de sectores 
fundamentales en la comarca del Vinalopó, como el calzado. 

Esta es la principal conclusión de la jornada organizada por 
la Unión Empresarial de la Provincia de Alicante (UEPAL), en 
colaboración con el Círculo de Empresarios del Medio 
Vinalopó y la Diputación de Alicante, bajo el título ‘Reforma 

Laboral: impacto y aplicación del contrato fijo-discontinuo’, 
celebrado en Elda y que contó con la participación de Daniel 
Zahanero, presidente del Círculo que actuó como 
moderador; Vicente Cantó, jefe de inspección de Trabajo en 
Alicante; Carmen Palomar,  secretaria general de CCOO 
Vinalopó; Ismael Senent, secretario general de UGT 

Vinalopó; María Antonia Oliva, presidenta del Colegio de 
Graduados Sociales de Alicante; y Marian Cano, presidenta 
de AVECAL. 

La jornada fue inaugurada por el vicepresidente de UEPAL, 
Juan José Hernández, quien apuntó en la importancia de la 
Reforma Laboral acordada entre sindicatos y empresas para 

mejorar las condiciones laborales de los trabajadores, la 

capacidad y la productividad de las empresas, pero al tiempo 
exigió un criterio unificado y compartido a la hora de ajustar 
la norma a la realidad de los diferentes sectores y empresas 
más pequeñas. 

Todos los ponentes señalaron la importancia del crecimiento 

de la contratación indefinida, que ha truncado la tendencia 
anterior a la Reforma sobre el número de contratos 



eventuales que se acercaban al 90%, mientras que en la 
actualidad se sitúa en el 46%, como explicó la secretaria 
general de CCOO Vinalopó, Carmen Palomar. Tanto Palomar 
como el secretario general de UGT Vinalopó, Ismael Senet, 

es importante “atajar los abusos en la contratación, tanto en 
el sector del calzado como en otros, como el agroalimentario, 

porque también es una forma de limitar la competencia 
desleal de quienes no cumplen con la norma”. 

Por su parte, Marian Cano reclamó “el cese de la 
estigmatización del sector del calzado” y pidió unas normas 
más claras para favorecer el “buen nombre de una actividad 
que es la tercera en generación de empleo en la Comunidad 

Valenciana”. La representante de AVECAL explicó que el 
concepto de ciclos de actividad ya no responde a las 
tradicionales campañas, sino a respuestas concretas de 
determinados mercados y clientes que no puede 
establecerse en base a datos estadísticos de períodos 
concretos, porque cada año es una realidad diferente. 

En este sentido, continuar en esta línea y no disponer de 
criterios unificados y objetivos, pero flexibles para las pymes 
o micropymes, puede suponer riesgos a medio plazo, como 
apuntó Zahonero, donde el incremento de la contratación 
como fijo-discontinuo puede “generar ineficacia en las 
empresas, pérdida de competitividad y riesgo de perder 
posiciones en un mercado competitivo que es global”, porque 

muchas empresas optan por la contratación como fijo ante 
“la presión” que muchas veces se siente ante los inspectores 
de trabajo y la incapacidad de justificar sus ciclos 
productivos.   

La presidenta del Colegio de Graduados Sociales explicó que 
“en muchos casos se legisla pensando en las grandes 

empresas sin saber cómo se ajusta a las más pequeñas” y 
se suele sobrecargar a sus estructuras administrativas ante 
las inspecciones de Trabajo. 

Por su parte, el responsable de la Inspección de Trabajo 
aclaró que los criterios que se aplican son individualizados a 
cada empresa y bajo el criterio del Tribunal Superior que 

establece que – más allá del porcentaje de periodo de 
actividad – se analiza si hay ciclos de actividad o no.  



Foro “LA NECESIDAD DE SUELO INDUSTRIAL” 

 

Fecha: Miércoles 20 Septiembre 

 

Horario: 12.30h a 14.00h 

 

Lugar: Salón Actos IBIAE, calle San Juan Bosco, 1 

03440 Ibi (Alicante) 

 

Ponentes: 

• CÉSAR QUINTANILLA, Presidente UEPAL 
• NURIA MONTES, Consellera Innovación, Industria, 

Comercio y Turismo 
• BERNARDO GUILLÉN, Presidente IBIAE 

• NATXO GÓMEZ, Presidente FEDAC 
• MARC GARCÍA MANZANA, Comisario de Aguas de la 

Confederación Hidrográfica del Júcar  
• SERGIO CARRASCO, Alcalde de Ibi 
• CARLOS PASTOR, Diputado de Sectores productivos 

y proyectos europeos 

Moderador:  

• Héctor Torrente, Director IBIAE 
 

Desarrollo: 

 

 
 

La Unión Empresarial de la Provincia de Alicante (UEPAL) ha 

celebrado hoy su Foro UEPAL, con la colaboración de IBIAE, 
FEDAC y la Diputación de Alicante, sobre ‘La Necesidad de 



Suelo Industrial’, donde representantes del tejido productivo 
y empresarial han coincidido ante la consellera de Innovación 
e Industria, Nuria Montes, en la necesidad “imperiosa y 
preocupante” de generar más suelo industrial en la provincia 

de Alicante y la supresión de trámites administrativos para 
un desarrollo más ágil, según ha manifestado el presidente 

de UEPAL, César Quintanilla. La realidad es que el tiempo 
medio de desarrollo de suelo industrial está en 17 años y en 
su tramitación se necesitan 31 informes diferentes para las 
distintas administraciones. 

La consellera respondió que “esta petición vuestra la hago 
mía, nuestro proyecto de reindustrialización será posible si 
tenemos suelo disponible, suelo de calidad, donde se 

entienda que un parque empresarial es entendido como un 
barrio más de cada ciudad”. Además, Montes recordó los 
reiterados anuncios y el compromiso anunciado por el 
presidente de la Generalitat, Carlos Mazón, en su proceso de 
desburocratización en los trámites que agilicen el desarrollo 

socio-económico de la Comunidad Valenciana. La consellera 
indicó que la Comunidad Valenciana es un territorio con 

capacidad de atraer talento y retenerlo, pero necesita 
facilidades para la ubicación de las empresas y su 
crecimiento. 

Frente común 

Quintanilla señaló que no solo es necesario crear más suelo, 
sino que éste se adapte a las necesidades actuales de las 

empresas del siglo XXI, porque “hay empresas que tienen 
sus instalaciones fraccionadas en diferentes naves en 
distintos puntos que lastran su competitividad”. Para el 
presidente de UEPAL, es importante un “frente común” para 
hacer suelo empresarial de calidad que garantice “una bolsa 

de suelo que siempre esté disponible, no tanto para cada 
municipio, pero sí para cada comarca donde las empresas 

puedan tener la seguridad de poder ampliar sus instalaciones 
sin grandes demoras”. 

Para ello, el diputado provincial de Desarrollo Económico, 
Carlos Pastor, señala que es importante generar estabilidad 
normativa para dar seguridad jurídica a los empresarios y 
reclamó su compromiso desde la Diputación, dentro de sus 
competencias, en atender las demandas del empresariado. 

El presidente de IBIAE, Bernardo Guillem, señaló que en la 
comarca de la Hoya de Castalla es fundamental crear suelo 



porque “estamos en una comarca que es un diamante en 
bruto para la industria, que no aprovechamos porque no 
somos capaces de generar suelo de calidad en tiempos 
razonables”.  

El alcalde de Ibi, Sergio Carrasco, también apeló a la 
necesidad de producir suelo. “Ibi lleva 20 años sin generar 

un solo metro de suelo, a pesar de que no estamos en el 
caso de Alcoy: nosotros sí tenemos”. Es importante, desde 
su punto de vista, trabajar de manera conjunta y que la 
Administración se adapte a las necesidades del tejido 
productivo. El primer regidor de Ibi ha explicado que “el 
procedimiento es el problema, y es importante marcar líneas 
maestras para no repetir o rehacer informes remitidos a las 

diferentes administraciones, situación que sufre el 
Ayuntamiento como las empresas, debido a los cambios de 
normas y de criterios administrativos”. 

Por parte de Alcoy, Natxo Gómez, presidente de FEDAC, 
alertó de la pérdida de población, de empleo, y empresas 

ante la falta de suelo. “Alcoy tiene el 80% de su territorio 
protegido y sólo tiene una dirección de expansión, pero es 

importante tener seguridad jurídica si alguna empresa desea 
crecer en este territorio”, ha añadido Gómez. Marc García, 
Comisario de Aguas de la CHJ, explicó las funciones del 
organismo y el papel de garante del suministro de agua para 
los diferentes usos. 

Gran aforo 

Entre el público, estuvieron  presentes Joaquín Pérez, 
presidente de CEV-Alicante; Pablo de Gracia, presidente de 
la Cámara de Comercio de Alcoy; Ana Ponsoda, directora 
regional de Banco Sabadell; Felicia, Martínez, directora de 
Sabadell Profesional; José Luis Candela, alcalde de Tibi; 

Jesús López, alcalde de Castalla; Jesualdo Ros, presidente de 
Provia; Antonio Martínez Canales, presidente, presidente del 

Colegio de Ingenieros Técnicos Industriales de Alicante; 
Javier Gisbert, presidente FOPA; Javier Expósito, presidente 
JOVEMPA Alcoy; Juan José Hernández, presidente FETRAMA; 
y Lirios García, concejala del PP en Alcoy, entre otros 
muchos.  
Foro: EL SECTOR VITIVINÍCOLA COMO MOTOR 
ECONÓMICO DE LA PROVINCIA DE ALICANTE 

 

Fecha: Miércoles 4 de octubre 



 

Horario: 12.30h a 14.00h 

 

Lugar: Bodegas Xaló (Lliber) 

 

Apertura y modera: 

 

 

• ANGEL VIVES, Vicepresidente UEPAL y Presidente de 

la Asociación Turística Vall del Pop 
 

Ponentes:  
• JOSÉ JUAN REUS, Presidente D.O Vinos Alicante 
• JUAN JOSÉ SELLÉS, Director Escuela Catas Alicante 

• MARÍA MIÑANO, Presidenta Ruta del Vino de 
Alicante 

• PEPE MENDOZA, Director Pepe Mendoza Casa 

Agrícola 
• PEDRO CÁRCEL, Enólogo Bodegas Xaló 
• ANTONI SANTONJA, Ingeniero Agrícola Bodegas 

Bocopa 

Desarrollo: 

UEPAL reúne a expertos vitivinícolas para 
reivindicarse como sector económico, de protección 

del territorio y de defensa del ámbito rural  

El foro ‘El sector vitivinícola como motor económico de 
la provincia de Alicante” aborda la necesidad de 
dignificar al agricultor garantizando un precio mínimo 
de la uva 

La Unión Empresarial de la Provincia de Alicante (UEPAL) ha 

celebrado hoy el Foro UEPAL ‘El sector vitivinícola como 

motor económico de la provincia de Alicante’, en 
colaboración con la Diputación Provincial de Alicante, que ha 
contado con un importante elenco de profesionales del sector 
como José Juan Reus, presidente de la DO Vinos de Alicante; 
Juan José Sellés, director de la Escuela de Catas Alicante; 
María Miñano, presidenta de la Ruta del Vino de Alicante; 
Pepe Mendoza, director de la bodega Mendoza Casa Agrícola; 

Pedro Cárcel, enólogo de Bodegas Xaló; y Antoni Santonja, 
ingeniero agrónomo de Bodegas Bocopa.  La jornada, que 



tuvo lugar en las instalaciones de la Cooperativa Bodegas 
Xaló, estuvo moderada por el vicepresidente de UEPAL y 
presidente de la Asociación Turística Vall del Pop, Ángel 
Vives. 

 

Todos los ponentes defendieron la necesidad de proteger al 
agricultor a través de un marco regulatorio que fije precios 
mínimos de venta de la uva y les proteja con ayudas directas 
para poder comercializar con garantías su producción. El 

sector entiende que esta actividad tiene un valor 
medioambiental y de fijación de población en los territorios 
que debe ser protegida. 

María Miñano, en representación de la Ruta del Vino, ha 
afirmado que, aunque ha habido avances, hay que seguir 
trabajando en la profesionalización del sector. No obstante, 

defendió la fuerza del sector en la provincia de Alicante, su 
importante desarrollo y la mejora en los diferentes 
mercados, gracias también a la generación que cada día se 
exige más de producciones ecológicas. 

Por su parte, Sellés reivindicó el consumo de vino con DO 
Alicante, y solicitó apoyo institucional en forma de campañas 

que fomenten la presencia de vinos locales en 
establecimientos hosteleros de la provincia de Alicante. 



Santonja como Reus destacaron el impacto que supone el 
cambio climático, la demanda de vinos ecológicos y la fuerte 
presión que el sector de las fotovoltaicas está ejerciendo en 
algunas zonas de cultivo de uva. En este sentido, apuntó su 

intervención Mendoza, quien alertó del arrancado de viejos 
viñedos en zonas de tradición vitivinícola y reclamó más 

sensibilización a la Administración para atajar este problema 
y ayudar al productor. 

La fuerza de un sector 

El sector del vino se reivindica en la provincia, pero también 
ante el resto de territorios, como actividad y motor 
económico en la provincia. Para los expertos y profesionales, 

la viticultura está ligada al sector primario, fundamental en 
muchos territorios del interior y fundamental para municipios 
rurales. Pero tiene mucho que ver, a su juicio, con la 
industria, la comercialización y la generación de nuevas 
ofertas enoturísticas. 

El cultivo de uva y la generación de vino está permitiendo al 

sector turístico de la provincia de Alicante generar nuevas 
alternativas en materia turística, que supone también una 
nueva actividad en muchos municipios, especialmente del 
interior. El enoturismo cada vez gana parte del segmento 
tradicional turístico que visita la provincia como ocurre en las 
comarcas del Vinalopó y la Marina Alta. 

 



Además, los ponentes coinciden en que este sector - gracias 
al mix que genera entre agricultura e industria – permite 
asentar población en áreas donde hay un peligro de 
despoblación, es capaz de atraer talento y profesionales 

cualificados y contribuye al desarrollo social y económico de 
muchos municipios. 

Los participantes en el Foro UEPAL entienden que el sector 
vitivinícola está en proceso de profesionalización, ha hecho 
grandes avances que le permite competir en el mercado 
exterior y hacerse un hueco frente a otros territorios con 
fuerte tradición vitivinícola.  

 

 

 

 

 

MEMORIA EXPLICATIVA MESAS TRABAJO 

UNIÓN EMPRESARIAL PROVINCIA 
ALICANTE 

2023 

 

MESA “EL DESARROLLO RURAL Y LA NECESIDAD DE 

LA DOTACIÓN DE SERVICIOS BÁSICOS EFECTOS. LAS 
FARMACIAS RURALES” 

 

Fecha: miércoles 5 julio 2023 

Hora: 12h a 14h 

Lugar: Salón Plenos Ayuntamiento de Confrides 

Participantes: 

• CÉSAR QUINTANILLA.- Presidente UEPAL 

• RUBÉN PICÓ VAQUER - Alcalde CONFRIDES 

• JOSÉ MANUEL ZARAGOZA.-Presidente de APEFA y 

Farmacia rural en Confrides 

• QUINO PALACÍ.- Gerente CREA 360º y Coordinador 

Comité Estudios INECA 



• ANTONIO MARTÍNEZ.- Director de la Cátedra 
Interuniversitaria AVANT-GVA (Anti Despoblación) en 
la Universidad de Alicante 

• JOSÉ A. TRIGUEROS PINA.- Presidente Observatorio 

Económico de Alicante 

• HÉCTOR BENAVENT. Director Colegio Confrides 

• GUILLERMO MATAIX. Cura Párroco Confrides 

• MANUEL OLIVER. Presidente farmacia Rural 
provincia de Alicante 

Desarrollo:  

La Unión Empresarial de la Provincia de Alicante (UEPAL) en 
colaboración con la Diputación de Alicante ha celebrado las 

‘V Jornadas de Desarrollo Rural y la necesidad de la dotación 
de servicios básicos. Las Farmacias Rurales’, que ha tenido 
lugar en la localidad de Confrides (Marina Baixa) en el que 
un grupo de expertos y profesionales que desempeñan sus 
tareas en municipios en riesgo de despoblación han 
expresado sus ideas y propuestas para potenciar los 

entornos rurales. Para UEPAL y la mesa reunida por la 
patronal alicantina, el entorno rural tiene potencial socio-
económico dentro de la economía provincial, puesto que 
suman más de 100.000 personas en su conjunto, residentes 
en municipios de menos de 5.000 habitantes, una población 
que puede generar negocio y que puede protagonizar 
iniciativas empresariales asentadas a su territorio.  



 

El presidente de UEPAL, César Quintanilla, considera que 
“parte de la cohesión de nuestro territorio, y en cierta medida 

de la competitividad de nuestra provincia, pasa por generar 
un desarrollo armonizado en todo el territorio, dentro de las 
potencialidades que cada uno tiene. Y sin duda, el entorno 
rural, puede ofrecer mucho más si generamos los medios y 
los recursos para sostener su población y determinadas 
actividades económicas vinculados a la realidad de estos 
municipios”.  

En la mesa – que estuvo moderada por Quino Palací de Crea 
360º - participó el edil de Confrides, Juan Llorens; Antonio 

Martínez, profesor Máster en Desarrollo Local e Innovación 

Territorial de la UA, José Manuel Zaragoza, presidente de la 
Asociación Provincial de Empresarios Farmacéuticos de 
Alicante (APEFA); Manuel Olivert, presidente de la Asociación 

de Farmacéuticos Rurales de la provincia de Alicante 
(AFARPA); José Antonio Trigueros, presidente del 
Observatorio Económico de la Provincia de Alicante 
(OEA);  Héctor Benavent, maestro rural y director del colegio 
público en Confrides; y el Guillermo Giner Mataix, cura 
párroco en diferentes municipios rurales de la Marina Baixa.  

La clave propuesta por los intervinientes para luchar contra 
la despoblación y a favor del desarrollo económico giró en 



dos ejes. El primero de ellos, los servicios públicos básicos 
como la Educación y la Sanidad, atendiendo a los criterios de 
proximidad y accesibilidad. “Entendemos que no todos los 
pueblos pueden tener todo, pero sí todos los ciudadanos 

deben tener asegurado un acceso fácil y de calidad a todos 
ellos en las mismas características que en las grandes 

urbes”, ha comentado el edil de Confrides.  

El maestro rural, Héctor Benavent, considera que las 
inversiones en infraestructuras educativas en municipios 
rurales también son esenciales para mantener “vivos estos 
pueblos”, puesto que la escuela puede ser el centro social y 
cultural polifuncional de los municipios.  

Farmacias rurales 

Los representantes de APEFA y AFARPA, ambos titulares de 
establecimientos en municipios rurales, consideran que “hay 
un desaprovechamiento de las farmacias, que no se utiliza 
su potencial como un elemento básico del servicio sanitario”, 
ha comentado el presidente de APEFA, José Manuel 

Zaragoza.  

Desde su punto de vista, el modelo mediterráneo de 
Farmacia, que le confiere un estatuto de servicio público 
esencial muy regulado, es fundamental y conminó a las 
administraciones a atender más y mejor sus necesidades. 
“Donde no haya una farmacia rural, podemos estar en un 

municipio o una comarca donde no hay atención sanitaria en 
muchas horas del día”, añade.  

Zaragoza apuntó que las farmacias rurales demostraron su 
potencial como estructura básica del sistema nacional de 
salud durante la pandemia. “Fuimos el brazo de la sanidad 
pública allí donde la sanidad pública no llegaba, con una 

función que va más allá de expedir medicamentos”, recuerda 

el titular de la farmacia de Confrides.  
 

MESA “REGIÓN FUNCIONAL ALICANTE ELCHE. LAS 
INFRAESTRUCTURAS COMO ELEMENTO 

VERTEBRADOR” 

 

Fecha: 26 octubre 2023 

Hora: 9.30h a 11.30h 



Lugar: Salón Parque Científico de la Universidad de 
Alicante 

 

Conferencia: 

 

 

• Armando Ortuño, Profesor Titular de Territorio, 

Transporte y Medio Ambiente del Departamento de 
Ingeniería Civil de la Universidad de Alicante. Doctor 
Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos por la 
Universidad de Valencia y Licenciado en Economía por 
la Universidad de Alicante. 

Desarrollo:  

Esta es la quinta Mesa de Trabajo que realizamos en UEPAL, 
sobre el Eje Alicante-Elche. Comenzamos con una primera 

sesión sobre el tema de Alicante-Elche que realizamos hace 
tres años, y aún entendemos que debemos insistir en él 
porque después de décadas de debatir y analizar creo que 
debemos estructurar algo estable, que funcione y que una a 

ambas ciudades. Algo concreto que todavía no hemos 
desarrollado. 

Debemos darle importancia a esta región funcional Alicante-
Elche y la necesidad de proyectarla conjuntamente. Es un 
espacio con necesidades supramunicipales para cuyo 
desarrollo necesitamos nuevas estructuras administrativas y 

buscar la colaboración privada-pública. 

 



El Foro UEPAL ‘Región Funcional Alicante-Elche. Las 
infraestructuras como elemento vertebrador’ en colaboración 
con la Diputación de Alicante, ha contado con el profesor de 
Ingeniería Civil de la Universidad de Alicante, Armando 

Ortuño, ha concluido con la necesidad de avanzar en el 
desarrollo de algunas infraestructuras consideradas 

estratégicas para potenciar el eje que forman ambas 
ciudades. En este sentido, Ortuño ha defendido la necesidad 
de ampliar el túnel ferroviario entre Alicante y Elche, que hoy 
consta de una única vía, y que impedirá la circulación de los 
trenes de mercancías, pasajeros, cercanías, alta velocidad y 
media distancia. Además, para facilitar el acceso y la 
conexión entre ambas ciudades es importante mejorar la 

fluidez en la autovía A-70, que pasa por aprovechar mejor la 
actual circunvalación con la eliminación del peaje.  

El foro ha contado con la participación de asociaciones 
sectoriales, responsables de empresas de la construcción y 
obra civil, además de la presencia del presidente de INECA, 

Ignacio Amirola; el presidente del Colegio Profesional …., 

Andrés Antón; y el gerente del Parque Científico de la 
Universidad de Alicante, Esteban Pelayo, entre otros.  

En su presentación, el presidente de UEPAL, César 
Quintanilla, ha destacado la necesidad de articular el 
funcionamiento del eje Alicante-Elche como motor de 
impulso para el conjunto de la provincia, y la importancia de 

acercar intereses comunes en el ámbito empresarial, político 
y social de estas dos ciudades, que pueden convertirse en el 
impulso de desarrollo económico de la provincia y de la 
Comunidad Valenciana.     

En su exposición, Ortuño ha considerado que el desarrollo 
del área que forman Alicante y Elche puede ser muy positiva 

para el conjunto del territorio, tanto para la provincia como 
para la Comunidad Valenciana. No obstante, esto requiere 
mejorar las conexiones entre ellas, articular sistemas de 
transporte público y liberar algunas infraestructuras que se 
encuentran sobrecargadas.  

En el caso de la A-70, el profesor de la UA considera que la 

eliminación del peaje de la actual Circunvalación supondría 
aliviar el tráfico en la autovía en un 20%, según los primeros 



estudios. “Hacer más fluido el tráfico sería una forma de 
facilitar la conexión entre ambas ciudades, mientras se 
ejecuta el tercer carril en algunos de los tramos donde el 
Ministerio ya tiene previsto actuar”, ha comentado. Con esta 

actuación, más la mejora de las conexiones por carreteras 
internas como puede ser la vía parque entre ambas ciudades, 

haría más eficiente la comunicación en el punto entre los 
polígonos industriales de Alicante – Atalayas y Pla de la 
Vallonga – con Mercalicante y la conexión con el Parque 
Empresarial de Torrellano.  

Preparar la conexión ferroviaria 

Ortuño también apuntó en la necesaria apuesta por el 

ferrocarril, en todas sus modalidades, pero alertó del “cuello 
de botella" que supone el túnel ferroviario entre ambas 
ciudades. Si no está resuelto será inviable avanzar en el uso 
del tren entre ambas ciudades, y sus conexiones hacia el 
norte y hacia el sur”. Desde su punto de vista, no será posible 
establecer frecuencias y absorber todo el tráfico ferroviario 

si no se amplía y se dota de – al menos – una doble vía en 
este punto.  

“Si desarrollamos el Corredor Mediterráneo para mercancías, 
si explotamos la línea de Cercanías e introducimos líneas 
larga y media distancia, además de las de alta velocidad y la 
conexión con el aeropuerto, este túnel no permitirá todo el 

desarrollo que necesitamos”, ha comentado el profesor de 
ingeniería civil.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



MEMORIA EXPLICATIVA V EDICIÓN PREMIOS UEPAL 
2023 

 
La V Edición de los Premios UEPAL, han sido un 

reconocimiento al trabajo colectivo que se han otorgado a 
cuatro asociaciones empresariales y a un empresario de 

reconocido prestigio por su destacada trayectoria en el 
mundo asociativo, y que ha reunido a cerca de 250 personas. 
  
La gala tuvo lugar el viernes 20 de octubre de 2023 en 
Villa Marconi De Die de Alicante. 
  
Las categorías de los Premiados son las siguientes: 
  

• Fomento de la economía provincial 
PROVIA (ASOCIACIÓN EMPRESARIAL DE 
PROMOTORES DE VIVIENDAS DE ALICANTE) 

 

 
• Fomento de la incorporación y la participación 

activa de la mujer en los órganos  de gobierno 
empresariales 
UNIÓN DE COLEGIOS PROFESIONALES DE 
ALICANTE (UPA) 

 
 

• Fomento de la formación  
ASOCIACIÓN DE AUTOESCUELAS DE ALICANTE 

 
 

• Fomento de la vertebración de la provincia 

AESEC (ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS DE 
ELCHE Y COMARCA) 

 

El Premio Trayectoria y Asociacionismo Empresarial, a 
D. ELADIO ANIORTE APARICIO 
 
Así mismo se ha hecho entrega de una distinción 
honorífica, al anterior Presidente de UEPAL, D. JUAN JOSÉ 
SELLÉS PÉREZ 
 



Entre las autoridades que se han dado cita en la Gala están 
las siguientes: 
 
 

• CÉSAR QUINTANILLA RIPOLL, Presidente UEPAL 
• CARLOS MAZÓN GUIXOT, Presidente 

GENERALITAT VALENCIANA 
• LUIS BARCALA, Alcalde ALICANTE 
• ANA SERNA, Vicepresidenta DIPUTACIÓN 

ALICANTE 
• MANU NIETO, Director Territorial CAJAMAR 
• CARLOS BAÑO, Presidente CÁMARA DE 

COMERCIO ALICANTE 
• NURIA MONTES, Consellera INNOVACIÓN, 

INDUSTRIA, COMERCIO Y TURISMO GVA 
• CARLOS PASTOR, Diputado DESARROLLO 

ECONÓMICO Y PROYECTOS EUROPEOS 
DIPUTACIÓN DE ALICANTE 

• NACHO AMIROLA, Presidente INECA 
• JUAN JOSÉ SELLÉS, Ex presidente UEPAL 
• ELADIO ANIORTE, Ex presidente ASAJA 

ALICANTE 
• JOAQUÍN PÉREZ, Presidente CEV ALICANTE 
• SALVADOR NAVARRO, Presidente CEV 

AUTONÓMICA 
• AMPARO NAVARRO, Rectora U.A 
• JUAN JOSÉ RUIZ, Rector UMH 
• PABLO DE GRACIA, Presidente CÁMARA 

COMERCIO ALCOY 
• ANTONIO GALVAÑ, Secretario Autonómico 

EMPLEO GVA 

• SANTIAGO LUMBRERAS, Secretario Autonómico 
RELACIONES INSTITUCIONALES Y 
TRANSPARENCIA DE PRESIDENCIA GVA. 

• ALEJANDRO MORANT, Director General IFA 
• JUAN JOSÉ HERNÁNDEZ.- Vicepresidente UEPAL 
• MARÍA MIÑANO.- Vicepresidenta UEPAL 
• SERGIO GÓMEZ.- Vicepresidente UEPAL 
• AGUSTINA ESTEVE, Delegada Presidencia 

GENERALITAT VALENCIANA EN ALICANTE    



La V EDICIÓN DE LOS PREMIOS UEPAL, ha tenido una 
gran repercusión en toda la provincia de Alicante, ya que ha 
llegado a través de UEPAL y las Asociaciones, Federaciones, 
Colegios y Empresas singulares que lo constituyen, a todo el 

empresariado provincial y ha proyectado la riqueza y 
diversidad de nuestro entorno económico y empresarial.  

 
La entrega de los premios de la Unión Empresarial de la 
Provincia de Alicante (Uepal), en su quinta edición, se 
convirtió este viernes en un acto de reivindicación de la 
unidad empresarial y del valor de la vertebración de las 
comarcas alicantinas y la Comunidad Valenciana. Prueba de 
ello fue, por ejemplo, el homenaje que se rindió a Eladio 
Aniorte, socio fundador de Asaja Alicante, por ser un 
«referente en el sector agrícola y defensor del 
asociacionismo empresarial». Sobre la vertebración, el 
presidente de Uepal, César Quintanilla, destacó en su 
discurso que «es el momento de que el tejido empresarial dé 

un paso adelante y colabore en la tarea de vertebrar de 
verdad la Comunidad» y añadió que la unión empresarial, 
«con su visión vertebradora, tiene presencia activa en las 
diferentes comarcas de la provincia». 

El presidente de la Generalitat, Carlos Mazón, estuvo 
presente en la entrega de premios. Destacó la labor de Uepal 
en la defensa de los «grandes retos» de la provincia, entre 
los que situó «el agua que merece y no llega», las 
inversiones de los Presupuestos Generales del Estado, la 
bajada de impuestos «para generar riqueza, cohesión y 
bienestar social», la eliminación de la burocracia o las 
grandes infraestructuras. En este contexto, resaltó la 
importancia de dar respuesta a las necesidades de los 

sectores productivos mediante la implantación de unas 
políticas públicas equilibradas, que atiendan a la totalidad del 
territorio. 

Premios y homenajes 
 
Entre el discurso de Quintanilla y el de Mazón, transcurrió el 
grueso de la gala con la entrega de premios. UPA, la Unión 
de Colegios Profesionales, recibió el galardón al fomento 
de la incorporación de la mujer. Lo recogió Fernando 

https://www.informacion.es/alicante/2022/10/11/patronal-alicante-reclama-30-hectometros-77115241.html
https://www.informacion.es/alicante/2022/10/11/patronal-alicante-reclama-30-hectometros-77115241.html
https://www.informacion.es/economia/2023/01/12/relevo-uepal-cesar-quintanilla-diego-81065900.html


Candela, su presidente, de manos del alcalde de Alicante, 
Luis Barcala y la vicepresidenta de Uepal, María Miñano. 
El director territorial de Cajamar, Manuel Nieto, y los 
vicepresidentes de Uepal Diego Menor y Ángel Vives, 

entregaron a Alfonso Carillo, presidente de la Asociación 
de Autoescuelas, el premio de fomento a la formación. 

AESEC, Asociación de Empresas de Servicios de Elche y 
Comarca, patronal de referencia en el sector servicios, 
recibió el premio a la vertebración de la provincia con un 
mensaje especialmente . Lo entregó Ana Serna, 
vicepresidenta de la Diputación de Alicante y los 
vicepresidentes de Uepal José Rizo y Natxo Gómez a su 
presidente Antonio Andreu. Y el galardón al fomento de la 
economía provincial fue para Provia. Su presidente, Pedro 
Javier Soliveres, recogió este premio de manos del 
presidente de la Cámara de Comercio, Carlos Baño, y los 
vicepresidentes de Uepal, Sergio Gómez y Juan José 
Hernández. 

 

 
 

Además de los premios a las asociaciones empresariales, 
Uepal rindió dos emotivos homenajes: a Eladio Aniorte, 
histórico expresidente del sindicato agrario Asaja Alicante, y 
a Juanjo Sellés, antecesor de Quintanilla en la organización 
empresarial alicantina. Aniorte, que recogió el galardón 



honorífico de manos del presidente de la Generalitat y el de 
Uepal, defendió la importancia del sector primario que "nos 
da de comer a todo el mundo" y en especial a los ganaderos 
que "son el sector más desamparado de todos, en 

especial cuando tratan de vender sus productos". En su 
intervención, reclamó la vigencia del trasvase del Ebro y la 

necesidad de una política de Estado que asegure el agua a la 
provincia de Alicante. 
Y por último, Sellés reclamó unidad de acción a la propia 
Uepal con la Cámara de Comercio y la Diputación Provincial 
de Alicante. "Hoy, más que nunca es necesario una Uepal 
fuerte, autónoma, independiente, libre y fiel a esta tierra", 
que garantice su futuro y el progreso de su tejido 
empresarial. Los V Premios Uepal contaron con el patrocinio 
de Grupo Cajamar y la colaboración de la Diputación 
Provincial de Alicante. 

 



 

 


